

<b>Q14. 自由記述</b>	
「広報よっかいち」に対してご意見・ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。 (広報紙に対するご感想、改善すべき点など)	
1 もう少し文字を大きくして欲しいです。	
2 特になし	
3 フォントや大きさなどもみやすくていいと思います。	
4 特に無し	
5 もう少し大きな字が良い	
6 市民からの質問コーナーがあると良い 例えば、ゴミ分別表に掲載されていないゴミ出しについての質問	
7 気軽に何でも相談でき回答も得られる、Q & Aを掲載されたコーナーを作っていただけだと、広報よっかいちがもっと身近になると思います。	
8 内容を厳選して枚数を減らす。	
9 このままで	
10 偏りのない広告を望みます	
11 Q11私は答えなくても良いと思うが Q11を答えないとい次のQ12へ進めないので敢えて適当に答えてあります 他の質問は本音です	
12 タウン誌もあるので、それと重複しないように情報発信して欲しい	
13 小学生の頃、買いた絵が広報よっかいちに載ったことがあって、一度でしたが今でもいい思い出です。いつかは電子版になって、紙ではなくメールで受け取ったりできたら、無駄が減りいいと思います。	
14 とくになし	
15 内容充実やもう少し詳細にと思う、広告を取り入れ全戸配布でなく町内会費支払者とかに。市民投稿を広げ、違法駐車や不審者とか市民の目線を入れたら。	
16 重要な広報活動の一つであり、継続進化していただきたい。人材も予算も必要である	
17 子育てるなら四日市と言っていたが、四日市は社会全体で子育てしている感じがあまりないので、そういった情報発信をどんどんやって欲しい。また、お年寄りも増えて行き、そちらの問題もあります。地域の元気なお年寄りに是非見守り活動に参加していただければ(ボランティアだから、気分や都合の良い時に見に来て頂ければ子供も保護者も安心、お年寄りも地域とつながりお元気になれると思います。)大変ありがとうございます。高齢者が孤立しないような地域と繋がれるような呼び掛けなども積極的に載せて行くほうがよいと思います。	
18 最初に目を引くような感じにしてほしい	
19 月2回?の発行が必要あるかなーと、思うことが。紙代、印刷代をかけてこれ必要?と。月1回とかでもいいかなあ、と	
20 有用な情報が知れるので、発行を続けてほしいです。	
21 デザインが毎度同じ文字ばかりなので伝えたいものに注意がいくようにしたりこにゅうどうくん多様したりフォント変えたり企業がやるような広告をもう少し参考にされたらどうでしょう?	
22 やっぱり、紙も残してほしい。議会関連記事も、残してほしい。	
23 紙版か電子版か選択できるといいと思います。	
24 街中で差別されたりひどい対応を受けている障害者や高齢者を目にすることがある。他の自治体にも自慢できるような、ユニバーサルデザインなまちになってほしいと思っている。広報よっかいちは読んでいる人も多く、啓発に効果的だと思うため、これからも頑張ってほしい。	
25 特になし	
26 カラフルで読みやすくなった	
27 高齢者の方々でも読めて毎月楽しみに待つような広報紙、コーナーがあれば良いかと思います	
28 特にありません。	
29 メリハリのあるレイアウトにして見出しや重要なお知らせなどは目を引くような工夫をしてほしい 老眼にも見やすい字体にしてほしい	
30 市長の話しが分かりづらい。市長ももっと改革意識を持って発言して欲しい。	
31 些細なことだけ綴じ方変わつてから読みやすくなつた 各世代が楽しく読めるような内容にして欲しい	
32 紙媒体からweb等方式への変換でコストがどれだけ下げられるか、web環境がなく見たくても見れない人がどれくらいいるかを調査してもらよいかと思う。	
33 万古の陶磁器の話、(昔の海外へ渡った陶磁器物語、釉薬と陶磁器のカラーとの関係、他)	
34 市の広報を毎号楽しみにしています。新聞を取らない若い世代でも広報を読むという人もいます。続けて欲しい。	
35 特になし	
36 他県から来た人へ向けてのイベントがもう少しあればいいなと思います 引っ越した最初は言葉や文化の違いで苦労したので	
37 活字離れがありますよね。チラシでも、字が多いと読まない。以前より読みやすくはなりました。携帯、パソコンを持っていない人にとっては情報源になりますので今後の改善に期待します。月2回を1回にしてみてはいかがかと。今後様子見ながら住民の反応を聞いてみてはいかがですか。	
38 下旬号を主に読みます。イベントや講座情報などに关心があるため。四日市LINEでも読みますが、やはり紙媒体のが読みやすいので電子版のみになるようなら反対です。	
39 悩み事相談窓口を開設してほしい。 ★こんな悩み事があります…隣の落ち葉で苦労してます…	
40 市民の特典として、博物館の企画展への無料券や割引券の配布を考慮してほしい。名古屋市などを参考に!	
41 博物館の企画展への市民特典(無料券や割引券の配布)を考えてほしい。名古屋市は市民特典が充実している	
42 字数が多いように思います。絵や写真、イラストなどを多く使った方が若い人の興味を惹くのでは?	
43 広報誌は必要だと思いますが、全ての項目に於いて細かく丁寧に取り上げて記事にされていますが、少しシンプルに、今月はこの記事をより詳しく発信しようとテーマを絞って記事を作成した方が良いのでは…と思っています。あくまでも個人の意見ですので、参考程度に扱っていただければ幸いです。	
44 ケーブルテレビに加入せずに見える三重テレビ等で情報発信して貰えるとありがたいです。	
45 特になし。特になし。	
46 写真がいっぱいあると読みやすい。	
47 貴重な人員と多大な経費を掛けられているのです 市民の多くに意見を聞かれて大いに刷新されることを希望します	
48 西阿倉川にある森林が撤去している。私はその現地から100Mに住み20年です。工事関係者、近隣住民、自治会長に事情を聞くも明快な回答が得られずにはいる。4年前に市役所に質問した時は、今後対応するの一言のみ。私の懸念は、熱海の山崩れによる死者があった。18千平米もあり、その計画と対策などが市民に知られてない。毎週現地を見に行っても、工事の看板も無く、今回打ち上げる機会をいただき、記述しました。断りますが、個人的なことではなく、傾斜のある土地であり、県道が今日曲線にあり、反対側の垂坂公園西側の山地は手付かずであり、もっと広い視野で計画を設定してほしい。呼び出しがあれば、出向きます(3名ほどのグループが居ります)	
49 市民を巻き込む(投稿、要望掲載等々)広報紙にする。	
50 特になし	
51 イベント情報多すぎで情けない。	
52 オンデマンドタクシーについて、その対象可否の判断が住んでるところで不公平さが有りすぎる。高齢者でもバス停等まで行けない対象者も多々いると思います。免許返納が容易にできるよう 制限事項をなくし必要としている(所得制限をかける)住民に配布してほしい。今のやり方は、不公平が際立っている。	
53 最近広告が多い。四日市市外の広告は有益でないため制限するはどうか。	

54	毎月四日市の情報ありがとうございます。知らないと損をしてしまう、そんな事がないように情報を届けていただきたいと思います。
55	全ての市民が読めるように「紙で全戸配布」は必要です。しかし、保管するとかさばるので、電子版を作つて過去の号もインターネットで見れるようにしてもらえると貯まってきたときに資源ごみとして廃棄しやすいと思う。(ただし、クーポン券などが付いていた時は電子版で印刷した物は利用不可などとして)
56	補助金が出るのはどんな事業なのか知りたい
57	活字を見やすく工夫してほしい。
58	経費節減のためメール等で「広報よっかいち」掲載告知をスマートやPCで見るようとする。
59	今やデジタル社会であり紙媒体での広報は時代遅れ
60	レイアウトを解りやすく
61	四日市市はまともな道がない、行き止まり道路ばかり昔の都市計画道路画できていない。
62	市民に役立つ情報の提供。
63	四日市に住んで良かったなと思える情報をどんどん発信してください。
64	カラーページで読みやすいです。内容もいいと思います
65	特に無し
66	いつも読んでいます。貴重な情報源です。
67	特に無い
68	図書館だよりが2段組みになっていますが、横に長くした方が見やすいのではないか?と思います。
69	特にありません
70	上旬号をお願いです。俳句や川柳コーナーを設けてください。菰野町などは以前から設けております。
71	特になし
72	イベント事はなんでも事前に載せて欲しい。事後報告は要らない
73	字が、多く、写真やイラストなどを、増やすと、見やすいと思います。ふるさと納税の経過や商品の紹介(四日市名産物)をもっと増やしてもよいかと思います。
74	個人的な内容よりも、市民への情報提供を多くしてほしい。
75	できればカラーを増やして魅力度をあげて欲しい。予算の制約もあるかも知れないが。
76	表紙がすっきりはっきりしたので、垢抜けた気がします。読みたいと思えるものが増えました。ただ、実家は全く読まないのでもったいないなと思つたりもします。
77	小さい文字が使われているが、全体的に字体を大きくしてほしい
78	待ち時間に読む、新聞を、置いてほしい
79	月2回配布を1回でよいと思う
80	LINE等SNSで配信して欲しい
81	随時更新するSNS等のペーパーレスの広報と最新情報のアクセスの方法ものせた広報誌 であれば、広報誌月に一回の発行でもよいかもしれません
82	特にありません。
83	予算の制限はあると思いますが、小さな事実や水面下の努力を見逃さず、出来る限り取り上げてほしい。
84	字をもっと太くしてほしいです。同じフォント数でも、フォントの種類やフォントの太さでかなり読みやすさは変わります。どの書体にするかなど老眼の人の意見をもっと重視してほしいです。私も若いころはそんなことは考えもしませんでしたが、老眼の影響は大きいものです。
85	ページ数をもう少し減らしてもいいと思います
86	特にありません。
87	各地域で起っている問題、話しあいされているわだいがもっと末端にまで知らせて欲しい。
88	市長からのメッセージをもっと出してください 市役所各課からのメッセージ、どんな仕事をしているのか、広報してください